



Minister for  
International Trade

Ministre du  
Commerce extérieur

---

# COMMUNIQUÉ

---

N<sup>o</sup> 107

Le 2 juin 1986

## RÉUNION INTERNATIONALE DES MINISTRES DU COMMERCE - SÉOUL 30 MAI - 1er JUIN

L'honorable James Kelleher, ministre du Commerce extérieur, vient de participer à une réunion internationale des ministres du commerce qui s'est tenue à Séoul en Corée du 30 mai au 1er juin.

Le ministre a déclaré que les discussions entre les dix-huit pays représentés à la réunion montraient qu'ils étaient déterminés à s'engager dans une nouvelle série de négociations visant la libéralisation du commerce. En particulier, M. Kelleher a noté que la plupart des participants appuyaient fortement et avec de plus en plus de vigueur une action importante et urgente dans le domaine de l'agriculture.

Dans la même veine que l'initiative prise par le Premier ministre au sommet de Tokyo, le Ministre a incité les participants à se déclarer en faveur pour que les nouvelles négociations commerciales, qui devraient être lancées à Punta del Este en septembre, fassent de l'agriculture une priorité, tant du point de vue du calendrier que de leur importance. Il y avait aussi un appui de plus en plus marqué pour que les membres du GATT s'engagent à la réunion de septembre à ne pas accentuer les mesures protectionnistes touchant l'agriculture et à engager rapidement les négociations dans ce secteur.

.../2

---

Canada

---

M. Kelleher a fait remarquer qu'il ne serait pas facile d'obtenir un consensus en faveur de mesures urgentes destinées à arrêter et à refouler le protectionnisme dans le domaine de l'agriculture. Toutefois, il a ajouté que l'appui était plus fort parmi la plupart des pays développés à Séoul qu'à toute autre réunion antérieure. Les participants ont reconnu aussi clairement que la pleine participation des pays en développement dans les nouvelles négociations exigerait que les pays développés s'engagent à traiter des obstacles au commerce et des problèmes dans le domaine de l'agriculture d'une façon urgente et concrète.

M. Kelleher a rencontré séparément son homologue américain, M. Clayton Yeutter, pour lui faire comprendre que les dommages causés à l'industrie canadienne des bardeaux suite à la récente décision américaine va à l'encontre des engagements de Québec et constitue un geste rétrograde pour nos relations commerciales bilatérales. M. Kelleher a aussi souligné les conséquences négatives de toute décision d'accepter que des poursuites soient engagées pour obtenir l'imposition de droits compensateurs sur le bois de sciage résineux; puisque c'est seulement en 1983 que le Département américain du Commerce a rejeté des poursuites semblables et que la politique en ce domaine n'a pas été modifiée depuis cette date, l'acceptation d'autres poursuites ne fait qu'encourager le harcèlement d'une industrie canadienne concurrentielle.

Le ministre a aussi tenu des réunions bilatérales avec M. de Clercq de la Communauté européenne et M. Hernandez du Mexique. Les deux réunions ont permis d'examiner des questions bilatérales courantes et des possibilités d'augmenter les exportations canadiennes vers ces marchés. M. Kelleher a affirmé que "ces réunions sont utiles parce qu'elles nous permettent de résoudre des problèmes et de rechercher de nouvelles façons d'élargir notre commerce bilatéral".

En particulier, M. Kelleher a informé M. de Clercq de nos sérieuses préoccupations face au manque d'attention des Européens à la conservation des stocks de poissons dans l'Atlantique.